
Fraktion im Rat der Stadt Herzogenrath 
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Tel.: 02406/ 83111 
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Mail: fraktion@gruene-herzogenrath.de   
 
An den Vorsitzenden des 
Bau- und Verkehrsausschusses 
Herrn Schlebusch 
- im Hause - 
 
 
 

Herzogenrath, den 26.05.2020 
Sehr geehrter Herr Schlebusch, 
 
die Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen bittet um Aufnahme folgenden Antrages in die nächste 
Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses: 
 
Antrag: Fördermittel für Radhauptrouten 
 
Beschlussvorschlag 
 
Im Zusammenhang mit der Erstellung des Alltags-Radverkehrskonzeptes für Herzogenrath 
soll die neue Förderkategorie „Radhauptrouten“ berücksichtigt werden, um für die 
kommunalen Planungsleistungen entsprechend der aktuellen Gesetzes- und Beschlusslage in 
Landtag und Regionalrat Mittel aus dem Programm „Nahmobilität 2020“ zu beantragen. 
 
Begründung 
 
Durch eine Änderung der Gesetzeslage sind Radschnellwege in NRW Landesstraßen 
gleichgestellt und die Baulast geht grundsätzlich auf das Land über. So wird infolge dessen z. 
B. die weitere Planung des Radschnellwegs Euregio (RS 4) auf dem Aachener Stadtgebiet in 
zwei Bereiche unterteilt:  
Für die Bereiche außerhalb der Ortsdurchfahrtsgrenzen der Stadt Aachen ist der 
Landesbetrieb Straßen NRW zuständiger Baulastträger, für die Bereiche innerhalb der 
Ortsdurchfahrtsgrenzen die Stadt Aachen.  
Die Bezirksregierung gewährt deshalb auf Antrag der Stadt Aachen dieser eine Zuwendung 
für die Planung des Bereichs der kommunalen Baulast. Die voraussichtlichen Planungskosten 
wurden auf rund 480.000 Euro geschätzt und werden nun aus dem Nahmobilitätsprogramm 
2020 finanziert. 
 
Außerdem wird zukünftig die neue Förderkategorie „Radhauptrouten“ eingeführt, die 
zwischen den Radschnellwegen und normalen Radwegen rechtlich verankert sind und die als 
‚Hauptstraßen des Radverkehrs’ ebenfalls finanziell gefördert werden können. 
 
Da die Planung von Radschnellweg und Radvorrang- bzw. -Hauptrouten in Herzogenrath 
ähnlich komplex sind wie in Teilen des Aachener Stadtgebietes, liegt auf der Hand, auch von 
Seiten der Stadt Herzogenrath die Förderwürdigkeit von Planungsleistungen prüfen zu 
lassen. 
Mit freundlichen Grüßen 



 
 
                                                                                                                                                                                               
 
 
 
 
 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Verteiler: Bürgermeister, CDU-Fraktion, SPD-Fraktion, FDP-Fraktion, DIE LINKE. –
Fraktion, UBL-Fraktion,Presse 
 
 


